だった。親会社である だった。親会社である だった。親会社である だった。親会社である

子政府を進める目的に

サービスや慣習を維持

なわれると懸念を示すジタル化で公平性が損公平性を重視する。デーー公共システムは

がよいのではないか。 の手段で対応するほう り10%は別

事のやり方や仕組みが リーク実施率が60%近 リーク実施率が60%近 とまで伸張。従来の仕

え、昨年度からサテラ散見された課題を踏ま

-ク実施で

昨年度からサテ

日本の場合、電

まな背景があり、一平性担保など、さ

さまざ

そこには国民への

いまいな部分があっ

は受注、売り上げ、営終年度になる。昨年度続く中期経営計画の最続く中期経営計画の最

使う必要性が高い。 国民管理にデジタルを らの侵略の恐れがあり、 また地政学的に隣国か

ードルが比較的低い。、新システム導入の

プロセスの見直しが難ルになっており、行政

欧守うこうは確かだ。

くなる。例えば90%以結局、経済合理性が薄

跳ね上がる。これでは ると、途端にコスト

ついて当初はテレワー当社の働き方改革に

反映させているの

貴社の取りに

か組みに

さらした状況からも 日本のデジタル化が岐 日本のデジタル化が岐

政府もこうした課題を

化で恩恵を受けられる 上の人たちがデジタル

るかに取り

、コロナ禍に伴う数かに取り組んでいた。

/実施率をいかに上げ

が、テレワーク実施でお求められる。

く方

テムになっており、す経済合理性の薄いシスとのように現状は、

テムをカスタマイズす

人たちを

るが、現状をどう認識タル化の進展が見られにテレワークなどデジ

レワークなどデジーコロナ禍を契機

治体が現れるなど混乱 についても押印のため についても押印のため

置き換えなくてもよい

会社。中期経営計画の最終年度となる今年度は、受注高と売上高がTTデータグループの公共・社会基盤分野のビジネスを支える中核社会に向けた構想、現状認識している課題などを聞いた。同社はN

デジタル

最新のデジタル技術を活発に利用できる社会を目指して

D X 対応力を強化し、デジタルの社会実装に貢献

これはNTTデータグ にはないとみている。 ではないとみている。 ではないとみている。 ではないとみている。

て、豊かさるなどで安全で安心に暮らせ

た通信の発展で、遠隔が大きく改善した。ま業が効率化し生活環境

るデジタル社会の実

からの情報交換が容易

はなく、社会に普及さか、調査という次元で放来のように、試用と現った。

のビジネスが広がった。 はじめとした非対面で になり、eコマースを

せて大きな変革を起こ

円、営業利益は60億円。 高と売上高が600億 今年度の目標は受注

ル社会に

必要な

営業利益は60億円。

築に向けたポイントと

テジタル社会構

会にすることだ。かつノロジが活用される社

み出されてきたが、

社が推進するアプ

て掃除機や洗濯機など

をあげることができた。スを開始でき、好成績スを開始でき、好成績

庁や自治体など公共・
たが好調で、当社もそ
の流れに追随し中央省

サービスのデジタル化、めるべきところを既存

-タの公共・

行政サービスの高度化た。結果として本来、

のために電子政府を進行政サービスの高度化

する形でITシステム を構築してきたことも を構築してきたことも を構築してきたことも

人もいる

ほとんどの国

会共システムはすべて がすることも大切だ。 はのこうした特徴を理 があるととも大切だ。 がずることも大切だ。

ステムの構築はそれほ民をカバーするITシ

が浮き彫りになったの本のデジタル化の遅れ

ク整す

る。一方で、どうしても、コストも低く抑えられ

もすべてをデジタルにしているが、必ずしかバーすることを前提

カバーすることの国民を分ける

度面でも新たな方針をトワーク手当てなど制度やリモー



ステムがほとんどで、まだオンプレミスなシ

が、 既存のビジネスは、 でいくための施策を展 が、スキルを高め がでいく。というの がでいる。というの ド」 「De vOps」 「ア

新しい技術革新の恩恵

化することだ。「クラウつまりDX対応力を強 していくことが大切だ。

得られなくなっている。そのニーズも多様化し民のニーズも多様化しまのことが自然である。さらに国が相対的に感じにくくが相対的に感じにくくが相対的に感じにくくが相対的に感じにくく

のた。 例えば、ヨ、 例えば、ヨ、 例えば、ヨ、 のたが、 のたが、 例えば、日本をはじめとした先進国は成熟めとした先進国は成熟はこており、次の理想がは言にくくなっている。

新総合能力研修でビジネススキルを厚く

今年度はサクセッションプログラムなど展開

ため当初から開発力かり開発するのが大き

ド感をもって抜擢

「必須」

たデータを、あとで何 生み出されたわけでは いという感覚で蓄積 ハラで、いざデータをめデータの仕様がバラ け合わせて活用 タグループのように うまく利用するべきだ。 ンインタフェース(A たデータ活用を支える とくにNTT psなど)、ヒュー /VRなど)とい スキルの向上をいまかのための技術の習得 Tの充実、効果的なO 会の実施などOFF J 組織的な研修、勉強 構成になるだろう。 ミス型のハイブリッ による外部パワーの 中途採!

クは文字通り、リスク 理想を示すこと。リス な社会を実現するのか な社会を実現するのか で。インパクトはどん に。インパクトはどん

TTデータ公共・社会 ルガバメント」「デジタ 基盤分野は「マインナ プする必要がある。N しっかりキャッチアッ しっかりキャッチアッ は、こうした技術を 強化していく方針で。 ントについて は、デジタル技術が活デジタルガバメント デジタルガバ

メントに取り組むとし
利活用とデジタルガバ

ジタルガバメントの実ル技術の社会実装とデつの面がある。デジタでジターがある。アジターがおいたは2

とデジタルガバジタルデータの実現に向して掲

を図ることが重要だ。 とで、社会全体の底

ことで、社会全体の底デジタルを発展させる

る。データの標準化を間の標準化が必要にな

進めていくと個人の特る。データの標準化を

定につながるようなプ

家電や通信と同様に

実装だ。社会実装とは、るのがデジタルの社会

実装ではデジタルデーデジタル技術の社会

が大切だ。

ており、

クラウド

フォローアップ、追随当社もとれらの領域を案件を加速させている。

ること。センスメイキ ること。センスメイキ とことだ。こうしたプ くことだ。こうしたプ りれれば、デジタル社 られれば、デジタル社 会を構築できる。 デジタル社・

まず、デジタル技

まず、デジタル技術 の素養を持ちつつ、行 の素養を持ちつつ、行 がない社会は官民連 がなければなら が、相互理解が不可欠 だからだ。 なせる人財も必要だ。 だジタル技術を使いこ 変革の構想を自ら考

公財マネジメントを刷新し事業成長を加速

と。ガバナンスはデジ と。ガバナンスはデジ と。ガバカンスはデジ

を分析し、

リスク最小週り、リスク

を見直し、事業環境の変化に対応できる社員を増やして事業成長ている。人事制度と研修制度を連動させながら入財マネジメントの刷新を図っ

むキャリアモデルとkrで、そのため社員が望くソトスキルなどの習

ない」(忽那氏)。

度を大きく変更してい来、人事制度や育成制して設立した08年以タグループ4社が統合 力を入れてきた。一方、や運用保守力の向上に ルやビジネススキルが心にマネジメントスキ ここに来て管理職を中

ことにした。

携させた体系へ見直す

在が求める人財像を連

財定義フレームを策定

こうした観点から人

し成果を上げるために

マネジメントの知識を「要するに、部長にな

を連動させながら人財

人事制度と研修制度

否めなかった」と話す。 系が画一的で、マネジこれまでの研修では体 来のキャリアを描きに いう課題が出てきた。 不十分になっていると 若手にとって将 変化に対応できる社長の実現や事業環境の る。社員の視点では、 自己成長や自己実現を ていくことで、 マネジメントを改善し 事業成

社内に浸透させるこのかを明確化。それを

ドでグレード

-が上がる

『必須』『醒友』』との変えた。内容によって知識を習得するように知識を習得するように

説明する。 にレベル分けをした点にレベル分けをした点

でどれぐらいのスピー デルについても、最速 確に定義。キャ 確に定義。キャリアモ求められる行動を明

るため課長代理のとき

身に付ける、

であり、システムをしっ「当社は工程分担会社役員の忽那太郎氏は同社取締役常務執行

また、

社にしていく。 修体系を見直し、管理 とテクニカルスキル、中 な、DXの要素も含め は、DXの要素も含め は、DXの要素も含め 年度は全社的な研 しする。幹部候補はスとで、社員自身が目指

ターゲットにしたのがターゲットにしたのがジネススキル習得の機 ルスキルに加えて、マ重視していたテクニカ 研修を廃止し、部長や行っていた入社年次別総合能力研修だ。従来

新人の研修体系などを

て、個人のレベルに応などの目的を明確にし

個人の

研修では、従来から 研修で習得するスキル目指す社員が受ける。 が見込める社員を選抜は、さらに上位の役職識を習得する。「選抜」種を見据えて必要な知 して受けさせる。「選択」

育成計画)も作ってい ンプログラム(後継者 求められる人財

明確になると評価制

で昇格直後に実施してとれままといった階層別研 いた階層別研修から、 格前に今後必要と

も見直さなければなら

させる研修体系に改めなるスキルを身につけ

運用保守でデジタル活用

「事業継続」

り、サーク

のツール「コンディショ社員の体調管理のため取り組んでいる。また

発に対して、主にソフつ特注品のシステム開件を実現する一品物かの場合の要 てNTTデータの工程注するシステムについ 分担子会社として主に トウェア開発や運用保 開発工程を請け負い参

ソフトウェアはハード一般的にシステムの 守で貢献してきた。 ウェアに近い領域を「基

プロセスがポイントにキング」という5つの

なると考えている。

同社の中核は業務アンの領域だ。 は、業務アプリケーショ いて大部分を占めるの

ソフトウェア開発におりケーション」で構成

のツールでする場所保守のツールでしまでレガシーである必要はなく、最下のツールですが ても開発や運用保守の世別の開発や

全社的DXの推進に向けて新組織を発足

全社的なムープメントは、技術者対象だが、

を実現する「業務アプ 関するさまざまな要件 たすのが「ミドルウェ ア」、そして、業務に 仲立ちの役割を果 、ーションの間に入 への対応等で必要となおいても、クラウド化 であるが、同社取締役社が担ってきたところ り今後一層活用してい するシステムつくりに 執行役員の牛田英明氏 は「DXは当社が提供

く」と話す

を行っている」と牛田組織的にデジタル推進ソンが入り、全社的、 を全社員に配布するな どすでに取り組みを加 氏は述べる。 DXに関する研修本

に応じて組み合せたも とアジャイル型を目的 ウォーターフォール型 今後のシステム開発は 法、手段を習得したい。 レンドなので実現の方 イル開発も大きなト



牛田氏 の激しい領域は親会社 アプリケーションを同 ルウェアなど技術進化

最適の追求と開発力・運用保守力のさらなる強化を図ろうとして速させるために、DX推進組織を新設し、NTTデータグループ・NTTデータアイは、DX対応力を高めて、DXビジネスを加 はハードウェアやミドきた。実際、これまで が知見として蓄積され務内容や業務ロジック ケーションの開発、アセースに業務アプラ 用保守に磨きをかけて ている。こうした知見 社の仕組みもレガシーるほうがいい。また会 である必要はない。 「お客さまから期待

大規模な業務 事の道具、会社の仕組めにも仕事の対象、仕 を持つ」(牛田氏)とい みに新しい流れを取り 込むことは大きな意味

ネス拡大」の3つの領 うのが同社の考えだ。 成」「事業継続」「ビジ

としている。

Xに関する全社的な意

各部門のキー

の場合、業務アプ

吸収してハミュ・ミドルウェアの領域で

ネイティブでは**、**従来 牛田氏は「クラウド 技術にも精通していく

流としてクラウド4 保守に関するDXの システム開発、運 げられるが、こうした ジャイル開発などが挙 イティブな仕組みやア

含め、全社員に配布しやスタッフ部門などを

ノリケーションであり、